

Peña Rota



Boletín de PUERTO SEGURO - N° 3
FEBRERO - 79

EDITORIAL

Queridos amigos:

Nuestro periódico inicia hoy una nueva etapa. Por lo menos es eso lo que intentamos los que habitualmente colaboramos en él.

El pasado año estaba destinado solamente a los socios del Tele-Club, teniendo como misión principal el mantenerlos en contacto. Fué un año de prueba que nos habíamos marcado para comprobar si era posible llevarlo a la práctica y tener una comunicación entre todos nosotros. Pasado este año, aunque lleno de fallos e imperfecciones, hemos llegado a la conclusión de que sí es factible nuestro sueño.

Por ello nos lanzamos ahora a una nueva etapa, un nuevo camino, no limitado como entonces a los que pertenecían al Tele-Club, conscientes de que hay personas que, por unas razones u otras (no es el momento de analizarlas) no pertenecen a dicha asociación y no por ello deben quedar al margen de algo que puede beneficiarnos a todos. No queremos, por otra parte, que esto sea motivo de desunión entre nosotros.

Desde ahora en adelante queremos que nuestro periódico sea el vehículo de unión de todos los que nos sentimos hijos de nuestro pueblo: Puerto Seguro.

El funcionamiento del periódico es bien simple:

1º) Todo el que se quiera suscribir solamente tiene que comunicárselo a Pepe Ferreira o a otro cualquiera de los que venimos trabajando con él.

2º) La cuota establecida es de 50 pts. al año (11 50pts.11), aconsejando que se pague o en metálico o en sellos de correos en el momento de la suscripción. Adjunto va un impreso para anotar vuestra dirección y enviarlo después.

3º) El número de periódicos será de cuatro por año, es decir, uno por trimestre, pudiendo publicar algún número extra con motivo de las vacaciones de verano, Semana Santa, Navidad.

4º) Podrá participar con sus artículos, sugerencias etc., todo aquel que lo desee. Todo lo que ustedes quieran que aparezca publicado en el periódico deberán enviarlo o bien a José Antonio Bartol, o bien a Pepe Ferreira. Sus aportaciones serán necesarias para que el periódico siga adelante.

NOTA: Los socios del Tele-Club serán inscritos con sólo comunicárselo a la dirección de la asociación; los gastos serán pagados por el Tele-Club del dinero de la cuota anual.

"PEÑA ROTA" al Habla

Hace ahora un año que por primera vez ~~vi~~ la luz pública y entraba en alguna de vuestras cosas. Había nacido gracias al interés de unos "progenitores" dispuestos a hacer algo por su pueblo. ¿Lo recordáis?

Pensaba entonces que con la ayuda de todos podría yo, EL PERIODICO, llegar a ser vínculo de unión entre vosotros.

Imaginaba que llegaría a entrar en las casa de todos los hijos de nuestro pueblo, repartidos por casi todas las ciudades españolas.

Creía que todos me leeríais y que sabríais por mis páginas las noticias producidas en nuestro pueblo y en nuestros diversos ambientes.

Soñaba, como todo niño recién nacido, en mil cosas bonitas y bellas...

Ahora ha pasado un año, lleno de sobresaltos, tropiezos, caídas. Pero... al fin, me he levantado gracias a la ayuda de todos vosotros, que sois para mí como los madres con sus hijos pequeños. Como ellos necesito todo tipo de cuidados, de caricias, de amor...

Ahora, cuando apago mi primera vela de cumpleaños, cuando ya casi sé andar, mis más directos "progenitores" han querido levantarme y darme un empujón para que pueda seguir viviendo, para que pueda seguir cumpliendo con lo que, al venir al mundo, soñaba.

Y han querido lanzarme por nuevos caminos, para que llegue a todos los rincones donde VIVA un "puertosegurense", para llevar noticias, alegrías, unión...

Con mi mentalidad de criatura de un año, me doy cuenta de las grandes dificultades que debo afrontar al lanzarme una vez más al mundo.

Por ello os pido que no me abandonéis; ayudadme porque soy pequeño e incapaz de valerme por sí mismo.

Dame tu mano, muchacho de 13 a 15 años. Tú estás con ilusión esperando que lleguen las vacaciones para volver a "tu pueblo", para encontrarte con tu panda y contarle tus cosas. ¡No esperes a las vacaciones y participa en mi andadura contándome cosas que yo llevaré a manos de tus amigos.

Tómame en tus brazos, joven, tú que estás en tu época dorada. Tú que has debido salir a trabajar fuera de tu ambiente. Deposita tu soledad en mí. Yo, con tu empujón, iré creando nuevos lazos de unión y calor humano.

Ayúdame, hombre mayor, tú, que estás en el pueblo, y tú que debiste emigrar; necesitas tener noticias de la gente que conoces

pero con la que no estás en contacto. Si tú quieres puedes dar y recibir noticias sirviéndote de mis ligeras alas blancas.

Unámonos tú y yo, hombre maduro, viejo por los años pero joven en el espíritu. Tu experiencia y sabiduría junto a mi náñez y ganas de vivir, serán invencibles. Yo necesito todo lo que la vida te ha ido enseñando. Tú, quizás estés necesitando una criatura pequeño junto a tí, a la que puedas contar tus cosas... y que sepa escucharte. Yo quiero servirte de bastón, tómome.

EL PERIODICO

Estados de cuentas del T. LE-CLUB

ESTADO DE CUENTAS DEL T. LE-CLUB

Saldo de 1977	<u>10.135 pts.</u>
Ingresos 1978:	
- Cuotas	10.400 pts.
- Subasta de dibujos (5 Agosto)	1.095 pts.
- TOTAL INGRESOS.....	<u>11.495 pts.</u>
Gastos de 1978:	
- TOTAL DE GASTOS.....	<u>17.955,5 pts.</u>
<u>SALDO ACTUAL.....</u>	<u>3.674,5 pts.</u>

La lista de gastos no se detalla por falta de espacio. El gasto más importante fué la instalación del contador que supuso 9.702, y 3.500 pts. que se tuvieron que ingresar en el Banco de Vizcaya para hacer efectivos los pagos de Iberduero.

El resto de las cuentas están a disposición del que quiera comprobarlas.

L.M.E.Z.

NOTICIARIO

Esta sección queremos dedicarla a publicar todas las noticias que hagan referencia o tengan relación con nuestro pueblo o con cualquiera de nosotros.

A todos nos gusta tener noticias de fulano que se marchó del pueblo y hace tantos años que no ha vuelto; de aquella chica que no sé exactamente si se casó o no; de fulanito que terminó la carrera y no sé dónde está ahora de médico, de profesor...

Todo tiene cabida aquí; noticias alegres: nacimientos, bodas; noticias tristes: defunciones; y tantas y tantas cosas que interesan a unos amigos de otros que hace tiempo que no se ven pero no por eso se recuerdan menos.

La participación es bien simple. Basta con dar un telefonazo o mandar una breve nota a cualquiera de la redacción o a una de las direcciones anteriores con la noticia que sea. Cualquier cosa es importante. Y eso sí, todas las noticias que se reciben se publicarán.

Gran crecida de la Ribera

- El temporal de viento y lluvia de estos días también ha pasado por Puerto Seguro. La Ribera tuvo una crecida como no la habían conocido los más viejos, inundando todos los huertos vecinos. Baste para dar una idea decir que el ojo del puente no se veía por la parte de arriba. El vendaval arrancó una encina, tronchó muchas almendreras y dejó sin teléfono y sin luz al pueblo.

- Otro vendaval antes de Navidades también hizo de las suyas arrancando entre otras cosas las uralitas que habían sido puestas días antes en la Iglesia y que dieron al Sr. Agustín y Sra. Francisca un buen susto al caer algunas de ellas en su corral.

Inocentadas

El 28 de Diciembre hubo unos bromistas que se dedicaron a dar "Inocentadas" que en algún momento pudieron hacerse pesadas. Ruegan se les disculpe porque en todo momento únicamente pretendieron dar más animación y colorido a las fiestas navideñas.

Puerto Seguro crece

Son muchos los que van comprando o haciendo sus casas en el pueblo para disfrutar en él de unas estupendas vacaciones, porque Puerto Seguro en vacaciones es todo una fiesta.

P Ferreira

AQUELLOS VIEJOS TIEMPOS

En el número anterior de nuestro periódico publicábamos en esta sección, dedicada a recoger canciones, costumbres, dichos, perdidos hoy, pero que estuvieron en auge hace años y que constituyen parte del "folklore" de nuestro pueblo; publicábamos -decía- "La Santa Unción del Borracho".

En este número vamos a recordar una canción, típica de toda la región charra. Más de uno la recordará.

Nosotros preguntamos y nos contestaron: "Claro, esa canción se cantaba antes de que yo naciera. Se solía cantar en las fiestas de Navidad, y después de "la choriza": después de sortear los novios los mozos rondaban a las que le habían tocado en suerte."

La canción es ésta:

ALBORADA -- LEVANTATE MORENITA

Levántate, morenita,
levántate, resalada,
levántate, morenita,
que ya viene la mañana,

Estribillo: levántate.

Que ya es de día,
que ya se ve,
que ya es la hora
de venirme a ver.

A tu puerta estamos cuatro,
cuatrocientos en cuadrilla,
si quieres que nos sentemos,
saca cuatrocientas sillas.

Levántate ... (Estribillo)

A la una canta el cuco,
a las dos la totovía,
a las tres los ruiséñores
y a las cuatro viene el día

Levántate ... (Estribillo)

La mañana ya ha venido,
buen día ya lo tenemos,
levántate que me voy,
que me voy para Sequeros.

Levántate ... (Estribillo)

La despedida te doy,
la que no quisiera darte
al despedirme de tí,
el corazón se me parte.

Levántate ... (Estribillo)

La despedida te doy,
la que dan los labradores,
con las coyundas al hombro.
¡Adiós, ramito de flores!

Levántate ... (Estribillo)
